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 بسم الله الرحمن الرحيم
 

Вопрос: Что является доводом 
существования Аллаха? Какова мудрость 

сотворения Аллахом Его рабов? 

 
Ответ: Доводы, указывающие на  

существование Аллаха, ясны для 

размышляющих и это не нуждается в 

глубоком изучении и подробном 

исследовании.  

 

 Поразмыслив, станет очевидным, что 

доводы существования Аллаха можно 

разделить на 3 вида: 

1.  доводы естества (фитра); 

2. доводы разума; 

3. доводы Корана и Сунны. 

 

Первый вид доказательства 

 Каждый человек ощущает и понимает, что 

у него есть Господь и Создатель, и 

ощущает нужду в Нем. Примером тому 

может служить то, что человек, попав в 

тяжёлое положение, непроизвольно 

направляет к небу свои руки и взгляд, и 

просит помощи у Господа. 



 

Кораническим подтверждением  первого 

вида доказательства являются слова 

Всевышнего: 

ِ الهتِي فطََسَ الٌهاسَ عَليَْهَا لََ  ييِ حٌَِيفاً فطِْسَتَ اللَّه ﴿فأَقَنِْ وَجْهَكَ لِلدِّ

ييُ الْقيَِّنُ وَلكَِيه أَ  ِ ذلَِكَ الدِّ ﴾  كْثسََ الٌهاسِ لََ يعَْلوَُىىَ تبَْدِيلَ لِخَلْقِ اللَّه

[0ٓ]السوم:   

 “Обрати свой лик к религии, будучи 

ханифом (единобожником) Таково 

врождённое качество, с которым Аллах 

сотворил людей. Творение Аллаха не 

подлежит изменению. Такова правая 

вера, но большинство людей не знают 

этого” 

Сура «ар-Рум»,30 аят. 

 

Второй вид доказательства 

В окружающем нас мире происходят 

периодически различные события, 

постоянно наблюдаются физические 

изменения. Из числа таких событий 

является сотворение всего сущего, таких 

как: деревья, камни, люди, сотворение 

небес и земли, сотворение  рек и морей. 

Тут возникают вопросы: 

 Кто всему этому дал начало?  



Кто сотворил эти события и эти творения? 

Кто поддерживает мироздание?  

Кто дал творениям все необходимое для 

существования? 

 

 Ответ: Первая версия подразумевает, что 

все это произошло само по себе, без всяких 

причин. Следовательно, никто не знает о 

происхождении всего сущего. 

 

 Вторая версия, что  все сущее само собой 

управляется и не нуждается в творце и 

управленце. 

 

 И третья версия – у всего сущего есть 

Создатель и Творец. 

 

При рассмотрении этих трёх вариантов мы 

видим, что первое и второе невозможны и 

абсурдны. И если так, то третья версия и 

есть явная истина, заключающаяся в том, 

что у всего сущего есть Творец и Тот, Кто 

сотворил их, и это - Аллах! Это именно то, 

что упоминается в Священном Коране, где 

Всевышний Аллах сказал: 

( أمَْ خَلقَىُا 0٣﴿أمَْ خُلِقىُا هِيْ غَيْسِ شَيْءٍ أمَْ هُنُ الْخَالِقىُىَ ) 

[0٣-0٣(﴾ ]الطىز: 0٣السهوَاوَاتِ وَالْْزَْضَ بلَْ لََ يىُقٌِىُىَ )  



  «Неужели они были сотворены сами по 

себе (или просто так)? Или же они сами 

являются творцами? Или же это они 

сотворили небеса и землю? О нет! 

Просто они лишены убеждённости»  

Сура «ат-Тур», 35-36 аят. 

 

 

Третий вид доказательства 

Шариатские доводы, которые выражаются 

в наличии небесных писаний. 

 

Сказал шейх Ибн Усаймин, да помилует его 

Аллах: 

 «Все небесные писания указывали на 

существование Творца  ,  на Его 

совершеннейшее знание, мудрость и 

милость. И у этих писаний должен быть 

законодатель - это Аллах».  

См. шарх Сафаариния. 

 

Вопрос: Какова мудрость сотворения 

рабов? 

 

Ответ: Он создал нас для поклонения 

только Ему, для проявления 

благодарности и поминания Его, а также 



выполнения того, что Он приказал и 

отстранения от того, что Он запретил. 

Всевышний Аллах сказал: 

ًْسَ إِلَه ﴿وَهَا خَلقَْتُ الْجِيه وَ  لِيعَْبدُوُىِ﴾الِْْ  

  [٣٣]الرازيات:  

 «Я сотворил джиннов и людей только 

для того, чтобы они поклонялись Мне» 

Сура «аз-Зарият», 56 аят. 

 


